



ALBERTO ZUAZO NATHES, DEFENSOR INCANSABLE DE LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN.

Luto en el periodismo boliviano

Alberto Zuazo Nathes deja extraordinario legado

> "La libertad de expresión hay que defenderla hasta con la vida (...)", dijo cuando fue condecorado con el Premio Libertad en 2017

Inf. Pág. 4, 1er Cuerpo

Alberto Zuazo Nathes (1931-2019) falleció dejando extraordinario legado al periodismo boliviano. Ayer, los teclados de las computadoras de Redacción quedaron en silencio, el cotidiano ajeteo de los redactores se adormeció ante la partida de nuestro Editor General.

"Todo lo que hice en estos 65 años fue trabajar como un modesto reportero", expresó Alberto Zuazo Nathes en mayo de 2017, cuando la Asociación Nacional de la Prensa (ANP) lo nombró

"Premio Libertad 2017 Juan Javier Zeballos" y esa fue la premisa de este periodista que con 67 años de experiencia fue testigo de la historia del país y del paso de gobiernos dictatoriales a la instauración de la democracia.

Zuazo nació en Tarija el 9 de febrero de 1931, cumplió su labor informativa en medios nacionales e internacionales y en el último periodo de su vida estuvo a cargo de la Edición General de nuestro matutino, al que denominó su "segunda casa"; tiempo en el que también recibió su última distinción.

"Hice poco, espero que haya sido bueno", dijo en aquella oportunidad al tratar de resumir sus años de labor que inició en octubre de 1952, en el desaparecido diario La Nación, apenas dos semanas después de haber culminado el bachillerato. "Esta ha sido mi casa de formación; dijo de EL DIARIO, ahora estoy con los chicos por tercera vez (...)", aseguró. Y así quedará en el recuerdo de las agradecidas generaciones de periodistas que tuvimos la fortuna de recibir su extraordinario legado.

48 horas

Paro médico rechaza SUS

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

Sindicatos de profesionales médicos (galenos, enfermeras, personal de servicio, entre otros), ratificaron el paro de 48 horas, a nivel nacional, que empezará hoy, en rechazo a la implementación del nuevo seguro.

El Sindicato de Médicos y Ramas Afines (Sirmes) corroboró lo instruido en el ampliado nacional de emergencia del sector que se realizó en Santa Cruz. "Hicimos el intento de acercamiento y diálogo, pero no fuimos escuchados

y lamentablemente nos obligan a tomar estas determinaciones".

"El paro será acatado por los profesionales de la seguridad social, sector público de Salud y Medicina Privada", dijo el dirigente de Sirmes de La Paz, Fernando Romero.

El presidente del Colegio Médico de La Paz, Luis Larrea, pidió que se inicie un juicio de responsabilidades contra los responsables del Sistema Único de Salud (SUS), porque se pretende implementar el seguro universal sin una ley que la regule y sin las condiciones necesarias para prestar el servicio.

Hoy en Femenina

Año Nuevo, mentalidad positiva



Empieza un nuevo año y muchas personas tienen la intención de alcanzar muchas metas, tanto a nivel personal como profesional. "Año nuevo, vida nueva..." Esta frase es muy habitual escucharla. Ese es el propósito que pocas veces cumplimos. ¿Y por qué no plantearnos cómo dar un cambio real a nuestra vida?

Comienza trabajo para unificar al bloque opositor

> En reunión citada para hoy, el Consejo Nacional de Defensa de la Democracia (Conade) impulsa a la unidad de activistas y partidos

El Consejo Nacional de Defensa de la Democracia (Conade) reunirá a partir de hoy a activistas y partidos políticos de oposición para trabajar en una agenda de propuestas hasta lograr un solo bloque de unidad frente al oficialismo que postula la candidatura observada del presidente Evo Morales, quien fue habilitado por cuarta vez por el Tribunal Supremo Electoral (TSE).

"Se han cursado notas a todos los partidos políticos, hay respuestas ahora estamos esperando una reunión del Comité Ejecutivo de Conade que tendremos mañana (hoy) en la tarde", anunció Rolando Villena, exdefensor y miembro del Conade.

Dijo que el trabajo se centrará en elaborar una agenda para realizar reuniones con cada una de las fuerzas políticas y tomar decisiones de consenso.

"Vamos a empezar con los partidos políticos de manera individualizada, se hará una agenda de consenso y esto va a depender del compromiso de los partidos, la cita que estamos convocando será para elaborar un plan de trabajo y después todas las decisiones que tomemos será a partir del consenso", reiteró Villena.

El secretario general del



VARIAS FORMAS DE PROTESTA SE REGISTRAN EN EL PAÍS PARA DEFENDER EL VOTO DEL 21 DE FEBRERO DE 2016.

Movimiento Demócrata Social (MDS) y jefe de bancada de diputados de Unidad Demócrata (UD), Gonzalo Barrientos, indicó que el Conade se comunicó por teléfono con el senador Ortiz, por lo que esperan la propuesta y para esto "están abiertos a realizar una reunión en pos de la unidad que busca recuperar la democracia para los bolivianos".

El jefe de Unidad Cívica Solidaridad (UCS), Jhonny Fernández, aclaró que aún no recibió la invitación pero que

"le parecen muy importante las intenciones del Conade", por lo que espera conocer la propuesta que fortalecerá las movilizaciones de respeto a la democracia y la Constitución Política del Estado.

El presidente del Partido Demócrata Cristiano (PDC), Luis Ayllón, indicó que a pesar de que aún no los convocó el Conade, ellos están prestos a la unidad y para tal hecho esperan conocer la propuesta de esta institución que se propuso defender la democracia.

En cambio el caso del Partido de Acción Nacional Boliviana (Pan-Bol), Franz Torrez, indicó que si recibieron una convocatoria vía teléfono pero como partido político nuevo no asistirán. En ese mismo sentido el Movimiento Tercer Sistema (MTS) del gobernador del departamento de La Paz, Felix Patzi, recordó que desde un inicio anunció que su participación en las Elecciones Primarias, será sin alianzas, por tanto, tampoco participará.

Tormenta en Filipinas causó 85 muertes

> Las autoridades locales han declarado estado de calamidad en Camarines del Sur, una provincia de la región de Bicol, situada en el sureste de Luzón, cuya capital es Pili y que cuenta con una población de casi dos millones de habitantes

Inf. Pág. 5, 3er. Cuerpo

Manila.- Al menos 85 personas han muerto y 20 permanecen desaparecidas por las inundaciones, deslizamientos de tierra y otras catástrofes causadas por la tormenta Usman a su paso por Filipinas, informaron ayer fuentes oficiales.

El Consejo Nacional de Gestión y Reducción de Desastres (Ndrmc, sigla en inglés), el organismo filipino que coordina la información durante las catástrofes, situó la cifra de desplazados en 191.597 personas y en 40 los heridos.

Del total de afectados, solo 24.894 filipinos se encuentran atendidos en centros de acogida instalados en las regiones central y septentrional del país, las más afectadas.

El número de víctimas "está pendiente de verificación", advirtió el Ndrmc en su último



FILIPINOS DEBEN AFRONTAR EL ESTADO DE EMERGENCIA EN MEDIO DE TORMENTA E INUNDACIONES.

comunicado.

Las autoridades locales han declarado el estado de calamidad en Camarines del Sur, una provincia de la región de Bicol, situada en el sureste de Luzón, cuya capital es Pili y que cuenta con una población de casi dos millones de habitantes.

Además, la medida agilizará el desembolso de fondos para atender los afectados y reparar el daño en la red de infraestructuras.

Visayas Oriental, junto a Bicol, es la otra región filipina más castigadas por Usman, una depresión tropical que tocó tie-

rra el sábado pasado y que ya se encuentra fuera del país.

Filipinas recibe entre 15 y 20 tifones todos los años durante la estación lluviosa o del monzón, que comienza por lo general en mayo o junio y concluye en noviembre o diciembre. (EFE)